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Despegue de Getafe. Primer servicio del C-101 

En la factoría de casa, en Getaíe 

CUATRO AVIO JET C-101 
ENTREGADOS AL EJERCITO 

Se aumenta el pedido 
de 60 unidades 

a 28 más 
* * * 

También se fabricarán 
71 helicópteros 
BO-105 para el 

Ejército de Tierra 

El pasado lunes, 17 de mano, 
fueron entregados a las Faenas 

Aéreas Españolas las cuatro 
primeras unidades, de un total 

de sesenta, del avión C-101, 
encargados por el Ejército del 

Aire a Construcciones 
Aeronáuticas, S. A. (CASA). 

La ceremonia tuvo lugar en 
la factoría de Getafe, con asis
tencia del ministro de la De
fensa, Agustín Rodríguez Sa-
hagún, a quien acompañaban 
el presidente de la Junta de 
jefes de Estado Mayor, tenien
te general Ignacio Alfaro 
Arregui, y el jefe de Estado 
Mayor del Aire, teniente gene
ral Emiliano Alfaro Arregui. 

En sus parlamentos, tanto el 
señor Rodríguez Sahagún 
como el presidente de CASA, 
don Carlos Marín Jiménez-Ri-
druejo, hicieron hincapié en la 
modernización de nuestras 
Fuerzas Armadas y en el apo
yo a la industria aeronáutica 
nacional, así como en la eficaz 
colaboración entre el Ejército 
del Aire y las empresas de ar
mamento. 

«Existe —dijo el ministro de 
Defensa— una voluntad deci
dida de avanzar en la industria 
del armamento nacional, así 
como un política clara de redu
cir la dependencia estratégica 
del exterior.» 

Tras estas palabras y bendi
ción de los aparatos, tuvo lugar 
una demostración en vuelo del 
aviojet C-101. 

AVIÓN DE APOYO 
TÁCTICO 

Y ENTRENAMIENTO 

. El proyecto del avión C-101 
fue concebido por CASA para 
satisfacer las necesidades de 
entrenamiento de los pilotos 
militares españoles. El primero 
de los prototipos se puso en 
vuelo a finales de junio de 
1977, resultando este primer 
vuelo del avión un completo 
éxito. 

En febrero de 1978, CASA 
ponía en fabricación la prime-

El ministro de Defensa examinando la cabina del C-101, en presencia del 
coronel De la Cruz y el presidente de CASA, Carlos Marín 

PINTA 

• El déficit comercial español aumen tó el pasado año en u 
12,3 por 100, total izando 482.581 mil lones de pesetas, segu" 
datos de la Dirección G e n e r a l de Aduanas . Las importación^ 
sumaron 1.704.022 millones, con u n a u m e n t o del lO.lP^f., 100, 
mientras que las ventas al exterior ascendieron a 1.221.** I 
millones. . , I 
• Las compañías petrol íferas Campsa y Shell , como ya i n í 0 / | 
mamos en nues t ro n ú m e r o 10, h a n comenzado durante 
p r i m e r a qu incena d e marzo los trabajos d e sondeo n e c e s a r i ' 
en la zona de Alcobendas p a r a d e t e r m i n a r si existe o 
petróleo e n esta zona. . y 

El pozo de prospección adoptará el nombre de «Pradillo vj 
tendrá un campo de acción aproximado de unos 17.000 meu 
cuadrados. Campsa ha ofrecido una opción de compra a 
propietarios de estos terrenos. j e 

En el sondeo se piensa llegar hasta los 4.000 metros 
profundidad. La inversión prevista es de 1.200.000 pesetas «» 
día en condiciones normales. . e\ 
• La reactivación económica no será ahora posible sini 
motor de arranque de la financiación pública, concertada c 
la empresa privada y con los entes locales para la realiza0*^ 
de planes muy concretos de infraestructura, ha didho uw ¡ 
Farrell, empresario catalán. Luego dicen que el Esta do 
excesivamente intervencionista, claro, no parayiarles "P6"^! 
• España está negociando in tensamente pa ra encontrar nu 
vos caladeros pa ra su flota, an te las crecientes dificultades I 
los caladeros tradicionales. Están pendien tes las negociación i 
pesqueras con Marruecos, Maur i tania , U S A y Canadá. I 
• La balanza exterior agraria es preocupante en estos ni 
mentos, debido fundamentalmente a la descapitalización 
sector. La degradación de la situación pone en grave peligro 
estabilidad social y económica. 

I La Asociación Provincial de Mayoristas de Frutas ŷ  Horta-

ra producción en serie del 
C-101, y el 18 de julio del mis
mo año, se firma un contrato 
de sesenta unidades para el 
Ejército del Aire. De entonces 
acá los cuatro prototipos del 
C-101 han cubierto la cantidad 
de dos mil horas de vuelo. 

Aunque este avión se pensó 
como reactor para el entrena
miento básico avanzado y de 
apoyo táctico se decidió, a pri
meros del pasado año, acome
ter el proyecto de una versión 
armada del mismo que sirviera 
para hacer no solamente en
trenamientos de vuelo, sino 
también de tiro de ametralla
doras, cañón, bombas y cohe
tes. Tal proyecto se encuentra 
en fase muy avanzada. Por 
otra parte, hay que significar 
que se espera obtener un ritmo 
de fabricación de tres unidades 
al mes. 

También se ha anunciado el 
nuevo encargo de veintisiete 
aparatos más con destino al 
Ejército del Aire, y la próxima 
fabricación en las factorías de 
Getafe del helicóptero BO-105, 
con licencia alemana. De estos 
aparatos el Ejército de Tierra 
adquirirá setenta y uno. Se tra
ta de un modelo ya conocido, 
designado para cumplir misio
nes de reconocimiento, obser
vación, ataque y defensa con
tracarro, que desarrolla una 
velocidad máxima, a plena 
carga, de 270 kilómetros por 
hora. 

Todo ello significa la con
fianza que se tiene en la tecno
logía de Construcciones Aero
náuticas, S. A. (CASA), y supo
ne un nuevo empujón para el 
empleo y el trabajo continuado 
e intensivo en la factoría de 
Getafe. 

A. L. 
Fotos Rogelio LEAL 

ffinrcni 

lizas de Madrid ha anunciado la posibilidad de un desabast ^ 
miento parcial, de estos productos, debido al incremento de . 
80 por 100 en el canon municipal de entrada en el merca 
central de Legazpi. .¿n | 
• Cepyme y su junta directiva han ratificado la integra^nai| 
en CEOE. De este modo, prácticamente la unidad P2,uÍLr,| 
queda completada y terminada. Por su parte, Javier Fe*j¡aJ 
vicepresidente del CEOE, ha dicho que las pequeñas y ""^¡cal 
ñas empresas son el motor real de la reactivación econom 
de este país. ^tal 
• El secretario general del grupo parlamentario conlV^¿iaÍl 
Enrique Curiel, ha dicho que el proyecto de ley del Tn°u« 1 
de Cuentas no podrá controlar lá gestión económica del 
bierno, por lo que los comunistas han presentado una enm | 
da a la totalidad. 

JULIO SEGURA (PCE) 
«La política económica del Gobierno 

es la de la patronal» 

«SI LOS EMPRESARIOS NO INVIERTE" 
AHORA, NO LO HARÁN NUNCA» 

CISNEROS está, semana tras semana, ofreciendo la posibilidad a 
las distintas formaciones polít icas de enjuiciar e l momento 

económico de España y exponer sus puntos de vista sobre e l mismo, 
así c o m o las posibles soluciones preconizadas por los partidos 

políticos. 

Han desfilado ya PSOE y 
UCD. Hoy lo hace el Partido 
Comunista de España, a través 
de uno de sus hombres clave 
en esta materia: Julio Segura. 

—El momento económico de 
nuestro país —dice Julio Segu
ra— es muy serio y preocupan
te, no sólo por su profundidad, 
sino porque la crisis será larga. 
El Gobierno lo está haciendo 
francamente mal. Desde hace 
más de dos años, la situación 
ha empeorado, y desde luego el 
equipo económico que dirige 
AbrU Martorel no tiene un 
programa general, sino siquie
ra local. 

—¿Cuál es el problema más 
importante, en tu opinión? 

—El paro es el auténtico 
gran problema que tiene plan
teado la economía y la socie
dad española en general. Des
de hace dos años y medio no 
han cesado de subir las cifras 
de parados. Desde luego tarda
rá mucho en resolverse y no 
nos podemos hacer ilusiones de 
que alcanzaremos los niveles 
de empleo que teníamos en los 
años 60 y comienzos de los 70. 
Hay que ir a planes de equipa
miento globales, viviendas, 
educación, que permitan crear 

puestos de trabajo y ayudar a 
paliar los déficits que tiene 
ahora mismo el sector público. 

Ello acarrea, inevitablemen
te, una mayor presión fiscal a 
todos los niveles, y una efecti
va aplicación de la reforma fis
cal aprobada por el Parlamen
to democrático. Nuestras noti
cias son que dicha reforma fis
cal no se está llevando a cabo. 
También creemos que las pers
pectivas de aplicación en un 
futuro de la reforma son muy 
malas. Y esto sí que es grave. 

EL PROBLEMA 
DE LA FINANCIACIÓN 
DEL SECTOR PUBLICO 
—¿Cómo se resolvería la fi

nanciación pública? 
—Es una de las cuestiones 

más importantes. Es necesario 
crear media docena, por lo me
nos, de bancos oficiales que 
tengan la misma capacidad 
competitiva que la banca pri
vada para captar el ahorro pri
vado. 

En estos momentos la banca 
oficial paga muchísimo más al 
ahorrador privado que la ban
ca privada. Asi, por ejemplo, 
mientras la banca privada 
paga a un poseedor de cartilla 

de ahorro un 3,5 6 4 P&ffi <> 
la banca pública paga "" 
14 por ciento. ^j¡. 

—A nivel general, i*!11 

da hay para la crisis? » ^ " 
—Insisto en la &**% 

la crisis de financia01 jjjjda 
sector público. La única ^ 
a la crisis económica 8 «¡p 
de España es la «*f * # l o 5 

ción y la reconversión ^o-
sectores productivos. ^ ¡ji-
mendamos la reconvers,e in
dustrial, y ello no lo VÜ~M»Í° 
var a cabo el capital p• ^v 
Hay sectores especiali»e,

ej ¿v 
gentes, como el naval, 
metal, etc. 

—¿qué perpectivas 
para 1980? • 

—A corto plazo no #**£& 
que 1979. Tendremos " " j e ^ 
miento lento del dos V0*^ 
y posiblemente el inc*'^ef 

•til 

del sector privado se« qû  
que el año pasado, PüzLce *, 
la legislación les favor^ifl 
todo, en materia ^ b o r a ^ c ^ 
versiones, relaciones P ^ e 

vas, de mercado. Baste ¿e j 
acuerdo interconfedera* ei* 
patronal con la Unión "" ^ 
de Trabajadores y el% \» & 
de los trabajadores. *%&&£. 
tuación seguirá, * n 

generales, igual que 
ra. El ritmo de dése' 
bien, en nuestra <¡g^¿g tí 

jt? 

ra. Éí ri tmóle o*eB«gf>5; 
bien, en nuestra opini°í¿ ct& 
miará al mismo ntm° 
miento. 
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j ^ A S FALLAS estuvie-
I a u Pyn t o de ser secanas. 
Ju í l ^ g a de la hostelería 
hL x e n c i a s°lo a última 
n¡n

a f u e Parada. El conve-
"o se firmó entre UGT y la 
pronal; las demás centra-
g^ aesconvocaron la huel-

j ' - 'A USO vivió momen-
la* lra8lc°s y siguen todavía 
^acusaciones mutuas. CC. 
la ;«Se v e enriquecida con 
dV^PrPoración del llama
do ̂ ° ür crítico, encabeza
do ¡P°r Corell. Mientras, Za-
F " e acusaba a CC. OO. 

"nanciar la operación. 

. S ^ 8 COOPERATIVAS 
i w s e r o b J e t o de una pro-
tw-J1 e n toda regla en la 

de Madrid. 
pr°vir>cia Dri»« "̂"° u e Maana. El 
en j£ r i a c t 0 ^ U e v o a c a b o 

ma, pero la Dirección 
V Em^ e Cooperativismo 
gramP ° Comunitario pro-
Parari a c e r c a rse tanto a los 
de S¡°? c o m o a los alumnos 
y a i Ptln»o y octavo de EGB 
plen

u* muchachos que cum-
" e* servicio militar. 

e £ M E T R O , a u e n o £ u n -
JUevwen M adrid el pasado 
** m a

p o r c l u e sus emplea-
Ha ¿ 5 • u v l e r o n u n a n u e l" 
adelaJ r

t
e in t icua t ro horas, en 

trar n n o v ° l v e r a a ce
se ¡noVr e s t e motivo, pues 
to de y e d e n t r o del decre-
^ i d n ^ 1 . 0 1 0 mínimo, pa-
fe. "J? al dictado para Ren-
**<**£ i 'w t o , , l a PJ"óxima 
garam- laboral tendrá que 
viaJet-os

Zar e l transporte de 

piSODEL 
do día i ? 0 0 0 horas el pasa-
el tm î } ' ^-'os motivos son 
baia f a d o d e la división de 
de r v n s í ó n d e l a factoría 
Alva? a d a a la de Méndez 
ficios; H' ° o n l 0 C U £ d l 0 S e d i _ 

diSc>n„n Coslada quedan en 

fódores 

mantuvo un 

W£i ° n d e vendibles. 
C?ll emplea a 1.200 traba-

Profo P E s P E , sindicato de 
ÉGB • r e s estatales de 
mas ' ,lmPugnará las últi-
PArp C c i o n e s de la MU-
büngj y recurrirá a los tri-
«grav

es c°ntra las supuestas 
Seo,-,*! Irregularidades». 
r ¡ d ^ J E 8 P E la« i"egula-
c°nniv Í U e r o n fruto de 
n>strá •-ncia e n t r e Ia admi-
dete w 0 n ' í u m a electoral y 
F ,^I>í-m a d a s candidaturas, 
más 7 í u e e l sindicato que 
eleccionesS SaC° e n e S t a S 

^ S ^ R B A B A J A D O R E S 
d¡sfrut, T E S GRÁFICAS 
venlo iarfn d* 

nuevo con-
abrii T

a p a r t i r d e l día 1 de 
te«stipa

asJ>r
1

lncipales carac-
Crempnt d e l mismo son: ín
ter ion0 salarial del 15,5 
1981 si* s m revisión hasta 
fnixta H C r e a u n a comisión 
Jorreo J^guimiento y la 
cuarent e trabajo es de 
d°s hoVT y t r e s v cuarenta y 
0 sei?.,!,?8' s e 8 ú n sea partida 
El con, a ' respectivamente. ?,° J£r n £ > sido firma" \]$$°T UGT, CC. OO. y 

£E LA FUNCIONARIOS 
CIAL „,SEGURIDAD SO-
Par0 *;valuaron su día de 
pl»es J ¿jy positivamente, 
xSariaH0 p o r 1 0° del fun-
N°oh¿ a d o s e adhirió a él. 
P°r el a n t e ' l a s cifras dadas 
talme^' í^torio dicen to
peto ir! ° contrario, res
ane?'^Portancia a la inci-
rotUnrt^ calificándolo de 
^ vni, I ra°aso. Las protes-
enbrevp.eran a Producirse 
aeuerd

 e S1 no se llega a un 
^fttraiü Administración-
)edeaeTe

S
v

S
a°.^e^POrcenta-

'ación salarial. 

La ley básica de empleo al Congreso 

JOAQUÍN ALMUNIA: ESTA VEZ 
NO HABRÁ 
CONSENSO 

«UCD pretende un neorrealismo 
trasnochado» 

Los debates sobre la ley básica 
del empleo están a punto de 
comenzar en el Parlamento. 

Este proyecto ha sufrido 
distintivos avatares. Fue 

primero el Grupo 
Parlamentario Socialista quien 
presentó un proyecto de ley, no 
aceptado por el partido en el 
poder, quien a la vez elaboró 

otro nuevo anteproyecto sobre 
el cuál se basarán las 

discusiones. 

—¿Por qué UCD retrasa la 
consideración de la ley de em
pleo? 

—En primer lugar, creo yo, 
porque a UCD le da vergüen
za. Su proyecto es malo técni
camente y muy regresivo en el 
contenido. Además UCD atra
viesa momentos críticos y no 
tiene ningún interés en mante
ner batallas frontales. Por otra 
parte, han coincidido los pro
cesos electorales de Euzkadi y 
Cataluña, pero como su pro
yecto se trata de una enmienda 
a la totalidad al que nosotros 
presentamos, no queda más re
medio que discutirla. 

Quien contesta a nuestras 
preguntas es Joaquín Almunia, 
miembro de la comisión ejecu
tiva del PSOE, secretario de 
relaciones sindicales y diputa
do por la provincia de Madrid. 

—¿Cuáles son las principales 
diferencias entre el proyecto de 
UCD y el del PSOE? 

—La ley contempla tres par
tes: La primera trata de la polí
tica del fomento del empleo. 
En ella las diferencias no son 
de contenido profundo, sino de 
operatividad. UCD se limita en 
cada caso a decir que el Go
bierno podrá adoptar medi
das... Enumera declaraciones 
de intención, más propias de 
un programa electoral que de 
una ley. Las enmiendas socia
listas intentan obligar al Go
bierno a que adopte medidas 
concretas que coherentemente 
formen parte de un programa 
global de empleo. Este progra
ma iría ligado con los presu
puestos generales de cada año, 
combinando medidas y forma 
de financiación de las mismas. 
La segunda parte de ley con
templa la protección del de
sempleo. UCD no aumenta los 
colectivos con derecho al segu
ro, nosotros queremos exten
derlo a los jóvenes y a los tra
bajadores agrícolas. UCD trata 
de reducir los períodos de per
cepción estableciendo propor
cionalidad entre tiempo de co
tización y derecho a cobrarlo. 
Nosotros queremos mejorar la 
situación en el sentido de que 
seis meses de cotización den 
derecho no a dieciocho meses, 
sino a dos años de percepción. 
UCD quiere privatizar este se
guro, nosotros, lógicamente, lo 
rechazamos. 

ESTA VEZ NO HABRÁ 
CONSENSO 

—¿Habrá consenso en esta 
ley como en el Estatuto del 
Trabajador entre UCD y 
PSOE? 

—En el Estatuto del Traba
jador hubo acuerdo en aquello 

•que se negoció entre UGT y la 
patronal, porque eran cosas 
que atañían a la relaciones in
dustriales. Entonces hubo 
acuerdo entre los sectores so
ciales implicados. Esta vez no 
ha existido conversaciones ni 
sindicato-patronales, ni UCD-
PSOE, y, por tanto, o UCD 
suaviza mucho sus posturas y 
asume las enmiendas socialis
tas o el PSOE va a montar un 
ataque a fondo a sus posturas. 

—¿Un ataque a fondo del 
PSOE ahora podría significar 
que las ramas, un tanto tron
chadas de UCD, se desgajaran 
totalmente del tronco? 

—La ruptura de UCD, que 
mirándolo de manera fría pue
de ser la única salida actual, es 
como el cuento de «que viene 
el lobo» y siempre es mentira 
hasta que una vez es verdad y 
pilla a todos desprevenidos... 

en esta ley serán similares a 
las del Estatuto del Trabaja
dor? 

—Las enmiendas que ha 
presentado el PCE son pareci
das, o al menos no contradicto
rias, a las que presentamos no
sotros y es lógico esperar que 

«El PSOE quiere ampliar el seguro 
de paro» 
* * * 

Socialistas y comunistas mantendrán 
posturas parecidas 

—Uno de las enmiendas del 
PSOE va encaminada a paliar 
el paro juvenil. 

—Bueno, la solución del 
paro juvenil pasa por la solu
ción del problema global, hay 
algunas medidas específicas 
que debían de incluirse en esta 
ley. Una de ellas —la más de
sesperada en la medida en que 
no haya trabajo para los jóve
nes— es asegurarles, después 
que hayan cubierto su período 
de escolarización normal, un 
subsidio ligado también a ac
ciones formativas. A parte de 
todo, es fundamental reforzar 
la formación profesional, pues 
cuanto más cualificación pro
fesional tienen los jóvenes más 
fácil es el acceso a un puesto de 
trabajo determinado. 

NO HABRÁ 
ENCONTRONAZOS 

CON EL PCE 
—¿Las relaciones con el PCE 

los votos vayan en la misma 
dirección. Otra cosa es que se 
vaya a realizar una política de 
unidad de acción en este terre
no. 

En estos momentos, dada la 
situación sindical fomentada 
por ellos, es inviable. Las pos
turas yo creo que serán simila
res a las mantenidas en el Esta
tuto de Centros. 

—¿Cuáles van a ser los pun
tos más conflictivos entre UCD 
y el PSOE en el debate? 

—Sin duda, los recortes al 
seguro de desempleo, y además 
la privatización de éste. A las 
dos cosas nos oponemos fron-
talmente. 

—¿Esto va ligado con la Se
guridad Social? 

—Hasta el año pasado el se
guro de desempleo se incluía 
dentro de la S. S. Hoy ya se 
financia con cargo a los fondos 
del INEM, dependiente del Mi
nisterio de Trabajo. Pero en úl

timo término se trata de in
cluir esto dentro de toda la fi
losofía privatizadora: tanto la 
S. S., como la TV, etc., es decir, 
bajar las prestaciones que se 
hacen con cargos a presupues
tos públicos y abrir la vía a la 
empresa privada, para que 
ocupe el hueco dejado. Es toda 
una teoría de neoliberalismo 
trasnochado. 

EL FRAUDE SERA 
CASTIGADO 

—¿Se toca en algún momen
to la corrupción? 

—Sí, el proyecto de ley toca 
el tema del fraude: tipifica los 
delitos a que puede dar lugar el 
fraude cometido en el seguro 
de desempleo, tanto por parte 
de los empresarios como por 
parte de los trabajadores. Esta
blece las sanciones oportunas. 
Creemos que es la parte menos 
atacable del proyecto de ley. 
Las enmiendas socialistas en 
este sentido van dirigidas a 
castigar las posibles conniven
cias entre empresarios y traba
jadores para desfraudar. 

LOS FONDOS DE EMPLEO 
COMUNITARIO 

—Aunque nada tienen que 
ver con esta ley. ¿Cómo ve el 
PSOE el destino de fondos de 
empleo comunitario? 

—Para paliar el paro, sobre 
todo en las zonas agrarias, que 
es donde más se centra el em
pleo de fondos comunitarios, se 
requieren dos condiciones: 
una, que se establezca un censo 
viable y claro de quiénes son 
jornaleros del campo y quiénes 
agricultores; y dos, que las 
obras públicas que se realicen 
con cargo al empleo comunita
rio cuenten con un plan de 
obras públicas locales y comar
cales útiles y de mayor dura
ción. Con eso se aumentaría la 
estabilidad en el empleo de los 
trabajadores y, a la vez, se rea
lizarían obras de infraestructu
ra importantes. 

ESCRIBE: Pedro TALAVAN 


